



校歌と校章が決定しました！

山部小学校と櫛形小学校の児童と保護者、そして十王地区の皆様に応募していただいた校歌の歌詞やフレーズ、校章のデザインをもとに協議を行いました。

たくさんの御応募ありがとうございました！

今回は、皆さんの応募をもとに制作した校歌や校章についてお知らせします。

応募していただいた校歌のフレーズをもとに、統合準備委員会と十王町高原出身の児童文学作家である佐々木ひとみさん、そして音楽制作会社と協議を進めながら制作しました。

十王小学校の校歌

十王小学校 校歌

作詞 佐々木ひとみ
作曲 池田 八声

一、十王川の みなかみの
堅破山の 峰はるか
いわれゆかしき 石はかたる
学び舎の夢 その心
かしこく なかよく たくましく
思い合い 学び合う日々が
あらたな 明日を ひらくと
十王小学校 ほがらかに

二、朝日にそまる 多賀山地
木の実はうれる かぐわしく
命はぐくむ 土はうたう
学び舎の夢 その想い
かしこく なかよく たくましく
語り合い 支え合う日々が
みんなの 希望を つなぐと
十王小学校 のびやかに

三、太古の遺跡 ねむる丘
その名も高き いぶき山
ウミウ群れ飛ぶ 海は伝う
学び舎の夢 その願い
かしこく なかよく たくましく
高め合い 深め合う日々が
たしかな 未来を つくると
十王小学校 はれやかに
十王小学校 とこしえに

佐々木ひとみさんからのメッセージ



日上市立十王小学校の校歌が完成いたしました。
歌詞制作のお声がけをいただいたのは、昨年7月のこと。そこから統合準備委員会の皆さまとともに話し合い、磨き上げ、ついに誕生した校歌です。
作詞にあたって留意したのは、山部小と櫛形小の児童・保護者の皆さまや地区の方々に応募してくださった歌詞やフレーズを踏まえること、かつてあった高原小学校を含む3つの小学校のイメージを活かすこと、十王地区の自然・地理・風土・地名・歴史といった「魅力」を盛り込むこと、という3点でした。
さらに私なりに、「歌うたびに『愛校心』『愛郷心』『希望』が湧いてくるような歌詞に」、あるいは「卒業してからも子どもたちを励まし続けるような校歌に」という思いを込めて制作させていただきました。
制作が始まってからは、『十王町史』等の資料を読み込み、帰省の折にあちこちに足を運ぶなど、「ふるさと十王」と向き合う時間を重ねました。「学び舎の夢」がテーマの上記の歌詞は、そうやって紡いだ言葉たちに、統合準備委員会の皆さまの熱い思いを合わせて織り上げたものです。
今、願うことは、この校歌が100年、200年と長く歌い継がれてゆくこと。さらに、十王小学校に通う子どもたちだけではなく、地域の皆さまにも「まちの歌」として歌い継いでいただけたら、これに勝る喜びはございません。もちろん私も、十王地区出身のひとりとして折々に歌わせていただく所存です。
改めまして、来年、新たな歴史を刻みはじめる十王小学校の校歌の制作に関わらせていただき、ありがとうございました。作家冥利に尽きる、光栄かつ貴重な経験をさせていただきましたことに、心から御礼申し上げます。
子どもたちがどんな表情で歌ってくれるのか、今から楽しみでなりません。
これからも児童文学作家として、また十王小学校校歌の作詞者として、「ふるさと十王」の皆さま方に喜んでいただけるような作品を書き続けてまいります。今後とも、どうぞよろしくお願い申し上げます。



試聴はこちらから

十王小学校の校章

皆さんからデザインを募集した結果、児童や地域の皆様から68件の素敵なデザインが集まりました。

デザインや決められた想いを確認しながら統合準備委員会で協議を重ね募集した際の選定基準のほか、校旗や胸章に使用することなどを踏まえ選定を行いました。



デザイン原案



檜形小学校 石堂絵花さん

～校章に込めた想い～

十王小学校の子どもたちがたくさんの経験と知識をもって大海原に羽ばたいてほしいという思いを込めてデザインしました。

統合準備委員会では、応募していただいたすべてのデザインについて協議を行いました。両校の校章のを合わせることでずっと力を合わせる、仲良くなれるといった応募者の想いや、十王町の象徴であるウミウのデザインに山部小学校の校章にある「葉」や檜形小学校の校章にある「ペン先」などの要素を取り入れたデザインにしました。

その他の参考にしたデザインについてはHPで紹介していますのでご覧ください。



統合に向けた取り組みについて

学校運営部会

児童の交流活動や統合に伴う備品の確認などを進めています。夏休みには檜形小学校の先生が山部小学校を訪問し、統合校で必要になる備品の確認などを行いました。

2月18日(火)には山部小学校の児童が檜形小学校を訪問し、交流授業を行いました。子供たちは少し緊張した様子でしたが、すぐに打ち解け、休み時間には一緒に遊ぶ様子が見られました。また、山部小学校の先生が檜形小学校で授業を行うなど、教職員の交流も深めることができました。



PTA部会

統合の方針は現在の檜形小学校の活動を主として、山部小学校の良い点を取り入れるなど組織の見直しを進めました。

通学部会

通学距離が延伸する山部小学区の児童を対象に路線バス等を活用した支援を検討しています。具体的な協議は来年度から開始します。

山部小学校・檜形小学校統合準備委員会事務局
日立市教育委員会 学校再編課

〒317-8601 日立市助川町1-1-1

TEL 050-5528-5130

FAX 0294-21-7740

Email gakuhen@city.hitachi.lg.jp



閲覧はコチラ

「日立市立学校再編計画」の本編は上のQRコードや「日立市 学校再編」で検索し日立市教育委員会のホームページをご確認ください